

令和3年度 第11回富里市教育委員会定例会議 会議録

富里市教育委員会

- 1 期 日 令和4年1月25日(火)
開会 午後2時
閉会 午後3時5分
- 2 場 所 富里市役所本庁舎3階第3会議室
- 3 出席委員 教 育 長 吉 野 光 好
教育長職務代理者 森 田 恵 子
委 員 會 田 直 子
委 員 田 口 明
委 員 川 口 泰 弘
- 4 出席職員 教 育 部 長 金 杉 章 子
教 育 総 務 課 長 中 津 義 孝
学校給食センター所長 伊 藤 健 一
学 校 教 育 課 石 槁 保 昭
生涯学習課長 飯 田 之 義
図 書 館 長 越 川 義 幸
- 5 事務局職員 教 育 総 務 課 大 木 達 也

令和4年2月22日

署 名 人

署 名 人

会議録作成人

1 開会宣言

【教育長】ただいまから令和3年度第11回富里市教育委員会定例会議を開会いたします。

本日の会議は、専決処分の報告1件、議案1件、報告事項3件、その他となっております。

また報告事項2については富里市教育委員会会議規則第10条第1項第5号の規定、会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項となりますので、非公開としたいと思います。御異議ございますでしょうか。

(異議ない旨の声あり)

【教育長】異議ないものと認め、報告事項2については非公開とすることといたします。なお、そのほかの案件については、公開となりますので、よろしく願いいたします。

2 前回会議録の承認

令和3年度第10回定例会議録承認

(署名人：吉野教育長、會田委員)

3 教育長職務報告

【教育長】まず初めに、教育長報告を行います。1ページを御覧ください。前回第10回の定例会以降の行事でございます。23日には全国市長村教育委員会協議会会議をオンラインで開催しております。テーマは4項目ありましたが2項目に参加いたしました。それぞれ30分程度でしたが、第1項目がコミュニティ・スクール、地域と学校の連携協働についてというテーマ。全国の市町村を4回に分けているので、今回111の市町村から参加がございまして、その中からグループ分けをしております。岩手県の花巻市、福岡県のみやま市の教育長さんとオンライン会議をさせていただきました。両市ともコミュニティ・スクールに取り組んでおられまして、非常に参考とさせていただきました。第2項目は学校における働き方改革ということで、109の市町の教育長さんが参加で、グループ分けをしまして、茨城県の笠間市、愛知県の岩倉市、和歌山県の海南市、福岡県の大川市の教育長さんと協議をさせていただきました。30分程度でしたので、それぞれの市町の実態を報告して終わってしまい、協議ができなかった点もございましたが、非常に参考になりました。27日には富里スイカロードレース大会実行委員会事務局会議に参加しました。年が改まりまして、1月4日は仕事始め式。9日は皆さんにも

参加していただきました、令和4年富里市成人式がございました。新成人352名の参加があり、コロナ禍ではありますが様々な対策を行い、無事終えることができました。11日には印旛地区教育長会議がございました。内容としては高校入試前の対応についてということで、2月23日が祝日、24日、25日が入試でございますので、平日の21日、22日をどうするかと。5市町が21、22日は自宅学習、3市が通常授業、1市が22日のみ自宅学習とのこととございました。本市といたしましては、土日と合わせまして5日を自宅で過ごすということになるかと思えます。続きまして18日は、第7回魅力ある図書館事業プロジェクト会議を開催しております、このあと図書館長から報告がございます。19日には第9回富里市校長会議を根木名小学校で開催しております。そして、今日の定例会でございます。今後の予定でございますが、26日のまち・ひと・しごと創生本部会、富里市総合計画策定委員会は、コロナ禍ということで書面開催となっております。2月2日には富里市防災会議がございます。同日に図書館協議会がございますが、今回は延期をしたいと考えております。4日には印旛地区教育委員会連絡会教育功労表彰式が、印旛教育会館で開催されます。同日に第4回の常任委員会もございます。14日には市議会定例会に伴う定例記者会見がございます。18日に市議会定例会が開会。22日に第12回富里市教育委員会定例会議を予定しております。以上、教育長報告でございます。

4 教育委員報告

【教育長】次に、教育委員報告に移ります。何かございましたらお願いいたします。

【委員】1月9日に晴天のもと開催された成人式に参加しました。晴れ着姿が多く、華やかな雰囲気がありました。会場の外には、久しぶりに会った友人と笑顔で話す成人や、それを嬉しそうに見守る保護者の姿が多く見られました。式典には来賓をお招きせず、会場にも保護者の入場を御遠慮いただきましたが、コロナ禍ということもあり御理解をいただきたいと思えます。恩師の先生方の参加のもと、無事実施できたことが何よりです。成人代表のあいさつの中でも、実施してくれたことについての感謝の言葉がありました。また、コロナ禍の経験を将来に活かしたいという前向きな決意も聞くことができ、新成人のたくましさを感じました。今回の成人式で印象的だったのは、実行委員のあいさつがあったことです。裏方で準備を進めてきた実行委員の思いを聞き、苦労をねぎらう場を設けるのは、今後もぜひ続けてほしいと思えました。以上です。

【教育長】ありがとうございました。そのほかにございますか。

(ない旨の声あり)

【教育長】ほかにはないようですので、教育委員報告を終わります。

5 専決処分の報告

【教育長】次に、専決処分の報告に移ります。報告第1号、行事の共催について事務局の説明を求めます。

【生涯学習課長】2ページをお願いいたします。報告第1号、専決処分の報告について御説明いたします。富里市教育委員会行政組織規則第12条の規定により、行事の共催について下記のとおり専決処分をしましたので、報告をさせていただきます。行事名はハナマウイ野球部による野球教室でございます。ハナマウイは富里の四区で活動しております、社会人野球のクラブチームでございます。主催者につきましては富里南桜クラブ、期日は令和4年2月13日を予定しており、専決処分をさせていただいたところですが、しかし1月20日付でコロナの感染拡大ため中止をしたいという届出が出されました。専決処分はさせていただいたところですが行事は中止となっております。説明は以上です。

【教育長】事務局の説明が終わりました。御質問等あればお願いします。

(ない旨の声あり)

【教育長】特にはないようですので、専決処分の報告を終わりにいたします。

6 議案

【教育長】次に、議案第1号、特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例の原案について、事務局の説明をお願いします。

【石橋学校教育課主幹】資料の3ページをお願いいたします。先月協議させていただきました富里市学校運営協議会に係る条例等の改正のうち、学校運営協議会制度に係る特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正するため、教育委員会の議決を求めるものでございます。なお、市議会につきましては4ページから6ページの資料のとおり議案を提出する予定となっておりますのでよろしく願いいたします。以上でございます。

【教育長】事務局の説明が終わりました。質疑等がございましたらお願いします。

(特にはない旨の声あり)

【教育長】 ないようですので、採決に移ります。議案第1号について原案のとおり可決することとしてよろしいでしょうか。

(異議なしの声あり)

【教育長】 異議ないものと認め、議案第1号は原案のとおり可決することといたします。

7 報告事項

【教育長】 次に、報告事項に入ります。報告事項1、新型コロナウイルス感染症対策について、事務局の説明をお願いします。

【教育総務課長】 市内における新型コロナウイルス感染者の発生状況でございますが、令和3年12月21日の前回定例会議では、累計で827例の感染者が確認されていることを御報告いたしました。令和4年1月23日現在の累計で904例の感染者が確認されております。令和3年12月中の感染者は3人で、11月に比較しまして2人の増となりましたが、令和4年1月になり、県内では感染力の強い新たな変異株であるオミクロン株の市中感染が確認され、本市における新型コロナウイルス感染者は1月23日現在で74例が確認されております。市内の学校の一部については学級閉鎖、休校と影響を及ぼしています。資料の7ページを御覧ください。富里市における新型コロナワクチン追加3回目接種につきましては、1月14日から接種クーポン券が順次発送され、個別接種は1月24日から開始、集団接種は2月6日からの開始予定となっております。その他、本日追加資料としてお手元に配布しております、富里市ホームページの写しです。令和4年1月21日以降の市内の公共施設の利用についてを御覧ください。まん延防止等重点措置が1月21日から2月13日までの間、千葉県全域に適用されることに伴い、市新型コロナウイルス感染症対策本部が開かれ、公共施設の運営方針が改定されました。改定の内容は収容人数の半数程度に設定するなど、感染対策の引き締めが主な内容となります。以上でございます。

【教育長】 事務局の説明が終わりました。質疑などがございましたらお願いします。

(ない旨の声あり)

【教育長】 ないようですので、報告事項1を終わりにします。

次に、報告事項2につきましては非公開案件となりますので、報告事項3、月例報告について、教育総務課長から順にお願いします。

【教育総務課長】 資料は9ページからとなります。教育総務課の1月の月例報告については、記載のとおりとなります。2月の予定ですが追加を

お願いいたします。2月8日ですが、総合教育会議が予定されております。2月22日に教育委員会定例会を予定しております。よろしく願いします。

【石橋学校教育課主幹】資料の10ページを御覧下さい。1月、2月の予定につきましては資料のとおりでございます。11ページを御覧下さい。1月19日に根木名小学校で開催しました、校長会議について報告させていただきます。内容といたしましては、学校運営、教職員の服務について。また、連絡事項につきましては食育指導、学校運営協議会の委員の選定と今後のスケジュールについて、富里市のPCR検査の状況、小・中学校の卒業式、入学式の状況、その他、学校給食の残菜率、残食率の状況ということで協議しました。その中で当日説明しました食育指導について、簡単に報告させていただきます。昨年11月に児童・生徒の残食の状況を把握するために、各校にアンケート調査を実施しました。初めに残食率の調査でございます。カレー、ハヤシライスなどの御飯にかけるメニューにつきましては人気があり、残食率が低くなりました。一方で魚の苦手な生徒が多く、残食率が高くなっています。野菜については調理方法により、残食率に違いが見られました。日ごろから食べ慣れていると思われるメニューの方が、残食率が低いという結果が出ています。今回のアンケートは市内4校に御協力をいただいております。給食の量については、6割ほどの児童・生徒が適当であると回答しています。3割の児童・生徒は多い、やや多いと回答していました。食べ残す理由としましては、嫌いな食材があるからと回答した児童・生徒が一番多くなっています。次に、給食の様子を指導主事が確認した内容ですが、喫食時間は各校20分以上の確保は図っております。食べるスピードが遅い児童・生徒については、多少時間が足りないように感じたということです。また当番によっては、配食の量にばらつきが見られました。嫌いなメニューには一切口にしないという児童・生徒もおりました。残す量が少ない学校は、配食後に再配食している様子が見られたということです。また量も、適切な量を配食していただくよう依頼しております。嫌いなものでも、多少口にしていただけるようお願いしております。量についてはわかりづらい部分もございますので、今後、給食センターと協力して、学校の先生が適切な配食ができるよう見本を示せばと思います。メニュー、献立を工夫しながら進めていきたいと思っております。

【学校給食センター所長】12月末現在の学校給食費徴収状況について報告いたします。資料の12ページでございます。全体の徴収率につきましては97.85パーセントでございます。前年同期と比較しまして0.

04ポイントの減となっております。今月も電話催告を行い、2月の児童手当からの徴収につながるよう対応してまいります。なお、学校によりましては大きく減少しているところもありますので、また、新型コロナウイルスの影響により、納付が困難な方については、引き続き就学援助制度についてお知らせするなど対応を行ってまいります。徴収状況については以上でございます。続いて学校給食学校別残菜率の12月末現在の状況について報告いたします。資料の13ページをお願いいたします。残菜率につきましては小・中学校全体で15.78パーセントでございます。前年度同期との比較では4.01ポイントの増であり、今年度11月との比較では2.3ポイントの減となりました。次に残食率につきましては全体で、11.98パーセントで、前月と比較し1.54ポイントの減となっております。残菜率、残食率の報告につきましては以上でございます。

【生涯学習課長】 14ページをお願いいたします。9日の日曜日に令和4年富里市成人式が挙行されました。参加者352名、恩師の方23名に出席していただきました。なお、成人式という形での開催は今回で最後となります。御承知のとおり令和4年4月より、成年年齢が20歳から18歳に引き下げられます。成人式については、令和2年6月23日の教育委員会会議の中で、18歳ではなく20歳になった時、成人の日またはその前日、対象年齢は実施する年度内で20歳になる者と決定したところでございます。名称を、成人式ではございませんので、「二十歳を祝う会」、「二十歳の集い」等の名称で開催する予定となっております。続きまして、2月の予定でございます。4日の富里市文化財審議会につきましては、書面にて開催をいたします。続きまして15ページを御覧下さい。1月27日の富里スイカロードレース大会実行委員会会議も書面にて開催いたします。最後に2月13日のハナマウイ野球部による野球教室につきましては、先ほど御説明させていただいたとおり中止となっております。

【図書館長】 図書館からの月例報告でございます。16ページをお願いいたします。15日に行われました土曜おはなし会は9名の参加。19日の親子おはなし会は8名の参加、また水曜映画会は39名の参加がありました。27日は館内整理日となりますので、職員による防災訓練を行う予定でございます。29日に土曜おはなし会を予定しておりますが、市内の新型コロナウイルスの感染状況を勘案した中で、中止としたいと考えております。館内の利用状況につきましては、中段のとおりとなっております。また、2月の予定でございますが、2日に行う予定でござ

います図書館協議会につきましては新型コロナウイルスの感染状況を踏まえて、延期としたいと考えております。おはなし会につきましては、状況を踏まえて早急に検討したいと思っております。

【教育長】事務局から報告がありました。質疑などがございましたらお願いいたします。コロナ感染が拡大中ということで、様々な会議や行事が中止あるいは延期となっております。一刻も早い収束を願うばかりではありますが、まだまだ続きそうな予感がございます。学校でもかなり感染が拡大していることから、状況を注視しながらできることをやっていきたいと思っております。御質問ございますか。

(ない旨の声あり)

【教育長】特にないようですので、報告事項3を終わりにします。

8 その他

【教育長】次に、その他に移ります。その他として、ございましたらお願いいたします。

【生涯学習課長】令和3年新成人の特別支援金の申請状況について御報告をさせていただきます。対象者532名に対しまして、1月24日、昨日までの申請件数が380件でございます。71.4パーセント程度でございます。対象者には、まず10月に申請書類一式を同封したもので御案内させていただいております。11月に行われました、「二十歳を祝う会」でも御案内させていただいております。加えて12月末に、まだ申請がお済みでない方には案内のはがきを送付させていただいたところでございます。なお申請の期限が2月末日となっておりますので、もし委員の皆様の方に申請されていない、若しくは知らない方がいらっしゃるとすれば、速やかに申請していただけるようお話しをしていただければと思っております。以上でございます。

【教育長】御質問等ございますか。

(ない旨の声あり)

【教育長】特にないようですので、その他を終わりにします。

次に非公開案件に入ります。

《非公開》

ここで非公開を解きます。

9 閉会宣言

【教育長】 それでは、本日の日程は全部終了しました。

令和3年度第11回富里市教育委員会定例会議を閉会します。